

## Ciudadanía

*Res publica* edita en este cuarto número las conferencias dictadas en las *I Sesiones de Ciudadanía*, celebradas en L'Eliana (Valencia) en la primavera de 1999. El propósito de tales sesiones (y ahora de su publicación) consistía en poner de relieve las condiciones políticas del mundo en que vivimos y, especialmente, de hacer frente a las necesidades y retos actuales de los ciudadanos europeos, que asisten al proceso de integración económica y política de la Unión Europea en uno de los momentos decisivos de la historia. El concepto de «ciudadanía» se destaca como la noción política más importante para resolver los problemas que se originan con los fenómenos de la inmigración, de la apertura a los países del Este europeo, de la *globalización* o mundialización de la economía y de la protección y extensión de los derechos humanos como derechos de los ciudadanos. En la medida en que la condición de ciudadanía es previa a la universalización de tales derechos, su configuración teórica y práctica y su delimitación en la realidad es crucial en el curso de la historia europea y de su presente, y repercute en el seno de las comunidades políticas menores, desde los municipios a los Estados nacionales, que, en virtud del principio de subsidiaridad sancionado por los Tratados de Maastricht y Amsterdam, conservan sus propias esferas de decisión y acción social. Precisamente cuando la legitimidad de los Estados nacionales se encuentra en entredicho y corre el peligro de no responder a las exigencias de nuestro tiempo, los municipios se alzan con la garantía de ofrecer modelos de participación democrática, de índole trans-nacional, cuya legitimidad es difícilmente cuestionable, y que precisan de una cobertura teórica indispensable que sepa vincular su gestión a la esfera de la Unión Europea.

*Res publica* agradece al Ayuntamiento de L'Eliana el patrocinio de las *Sesiones* y de la edición de los textos que ahora presentamos.